
      
 

Acta Pleno CLV 21 de abril de 2022

FECHA: jueves 21 de abril de 2022, a las 18 h.

LUGAR: Centro Social La Granja

ORDEN DEL DÍA:

1. Actividades de sensibilización y promoción del Voluntariado

2. Celebración del Día Internacional del Voluntariado (30 de noviembre)

3. Oferta formativas que se está preparando desde Participación Ciudadana 
para el tejido asociativo y la ciudadanía.

4. Ruegos y Preguntas

Asistentes:

Dª. Ana Hérica Ramos Campos, vicepresidenta primera

D. Juan B. Jiménez Morales, Plataforma de Voluntariado provincia de Cádiz (vice-
presidencia ciudadana)

Dª. Carmen Ramírez Briantes, AFACESJE

Dª. María del Carmen Ruiz Rodríguez, AFIJE

D. José Antonio Álvarez Pacheco, AJ Inter

D. Félix Cáceres Moreno, Cáritas Diocesana de Jerez.

D. Luis B. Bononato Vázquez, CES Jerez - Proyecto Hombre

Dª. Montserrat Martín de la Mota Casarrubios, Madre Coraje

Dª Eulalia Gutierrez Ruiz, ONCE

Dª. Rocío García Amaya, Siloé.

D. Joaquín del Valle Romano, CC.OO. Jerez
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Dª. Pilar Viaña Real, Coordinación de Distritos y Participación Ciudadana

Dª. Teresa Guerrero López, Igualdad y Diversidad

Dª. Rocío Romero Matute, Acción Social y Mayores

D. Marco Antonio Vallejo Reina, Fiestas 

Secretario:

D. Pablo Sizuela Caballero, accidentalmente por ausencia de Dª. Amparo Gómez 
Martín

ASUNTOS TRATADOS:

1. Actividades de sensibilización y promoción del Voluntariado

El secretario expone el proceso seguido hasta la organización de las Muestras de
Voluntariado en los IES. Explica que la exposición que se realizó el pasado año con
motivo del Día del Voluntariado se incluyó en la Oferta Educativa Municipal Jerez
Educa para llevarla a los centros escolares. Hubo dos peticiones de institutos, Lola
Flores  y  Andrés  Benítez,  y  desde  la  Oficina  del  Voluntariado,  se  les  ofreció  la
posibilidad de realizar  alguna actividad complementaria  a la  exposición para que
fuera más didáctico. Así, se planteó la posibilidad de hacer una pequeña muestra de
asociaciones en el centro. Esto se elevó a la Comisión de Pleno, y se acordó lanzar
una convocatoria a las entidades del catálogo para ver cuáles estarían dispuestos a
participar en las actividades en estos institutos durante la primera semana de abril. 

A  esta  llamada  respondieron  14  entidades  del  Catálogo  de  Voluntariado  siendo
finalmente 11 las que participaron durante los días 4 (IES Andrés Benítez) y 6 (IES
Lola Flores) de abril:  Hogar La Salle, AECC, AFEMEN, F.  Mornese, AFAMEDIS,
ASMELT,  ASPERGER,  ALCER,  Cruz  Roja  (con  dos  programas),  Madre  Coraje,
Obra Social San Juan Grande). Algunas entidades lo hicieron en una sola sesión y
otras en ambas. 

Una  vez  realizada  esta  experiencia  piloto,  se  envió  a  todas  las  entidades  que
participaron una encuesta para valorar la actividad. 

Se han recibido un total de 13 respuestas. El grado de satisfacción con la actividad
es muy alto.

Podemos destacar que el 100% de las entidades participantes volvería a repetir, y
que, a nivel de valoración general (puntuación de 1 a 5), el 69,2% lo valora con 5, y
el 30.8% con un 4. 
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Se adjunta como anexo la encuesta completa.

Desde el Servicio de Coordinación de Distritos y Participación Ciudadana también se
hace un balance muy positivo de las actividades realizadas. De un lado, entendemos
este  formato  como una  vía  para  acercar  el  voluntariado  a  la  juventud,  cuestión
demandada durante muchos años en el seno de este Consejo; por otro a diferencia
de otros eventos, en los que tenemos que trabajar mucho la difusión y dependemos
de la respuesta del público, aquí incidimos donde ya hay un público definido, lo que
facilita  tanto la organización como la posibilidad de hacer un planteamiento más
completo, e incluso una hipotética continuidad en el tiempo. Se valora mucho la gran
respuesta por parte de las entidades de voluntariados, pese a que la convocatoria se
hizo con poco margen de tiempo. También ha sido importante, la colaboración de los
profesores que han actuado como referentes en ambos centro, y que nos pueden
abrir la posibilidad de nuevas colaboraciones.

No  obstante,  se  aprecian  algunos  elementos  a  mejorar  a  nivel  organizativo,  sin
perder  de  vista  que estas  dos actividades precisamente  se  montaron como una
prueba piloto: para futuras ocasiones es mejor evitar los finales de trimestre, por la
baja afluencia de alumnado; también puede ser recomendable que no coincida con
otras  actividades en el  centro,  ya  que se  dispersa el  alumnado y  se  dificulta  la
participación del profesorado; es recomendable que el alumnado vaya bajando a la
actividad por  grupos,  y  acompañado de algún profesor;  es interesante que vean
antes la exposición, que se les guíe por la exposición, e incluso que se trabajara
previamente, antes de acercarse a las mesas informativas de las entidades; hay que
afinar bien el tiempo de la actividad por cada clase, ya que 30 minutos se quedaba
corto para que los alumnos pasaran por todas las entidades.

Dª.  Montserrat Martín de la Mota Casarrubios propone, para mejorar la actividad,
que se  incluya alguna dinamización  para  trabajar  major  la  sensibilización con el
alumnado, previamente a la muestra.

D. Juan B. Jiménez Morales recuerda que la Plataforma de Voluntariado ya incluye
en  Jerez  Educa  una  oferta  para  la  sensibilización  sobre  voluntariado,  y  pone  a
disposición del Consejo sus recursos.

Dª.  Montserrat Martín de la Mota Casarrubios propone que desde el  Consejo se
trabaje la coordinación entre las distintas ofertas de las Entidades para la Promoción
del voluntariado en el aula, a fin de optimizar los recursos y mejorar el impacto.

Se plantea al Consejo la conveniencia de mantener esta actividad, ya con la muestra
de entidades,  para ofertarla  en Jerez Educa.  Para dar  forma a la  propuesta,  se
creará un grupo de trabajo, que se abordará en el siguiente punto del Orden del Día.

2. Celebración del Día Internacional del Voluntariado (30 de noviembre)

El secretario explica que en Plenos anteriores, se planteó la propuesta de hacer un
monumento o dedicar un espacio significativo de la ciudad al voluntariado. Desde
Participación  se  recogió  esa  aportación  y  después  de  estudiar  distintas
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posibilidades, la más factible, por tiempo y recursos económicos, y que pudiera ser
más  estética  y  representativa  del  voluntariado,  se  vio  la  opción  de  colocar  un
mosaico con el diseño y el mensaje que se decida en el Consejo, en un monolito que
nos realizaría la Delegación de Infraestructuras.

En este sentido se informa de que se ha pedido presupuesto a Arteymosaico-María
José Saavedra, de Faro Producciones, teniendo el visto bueno de la Comisión de
Pleno.

Dª. Ana Hérica Ramos Campos explica las posibilidades de ubicación e informa de
que la Alcaldesa ha pedido que sea el Consejo quien proponga el emplazamiento, y
que  por  tanto  habrá  que  buscar  el  más  adecuado,  además  del  contenido  y  el
mensaje del azulejo. De principio, se descarta la idea de una rotonda, porque es
menos accesible para el tránsito de personas, y también se nos recomienda evitar el
centro, ya que por su protección especial, puede haber más dificultades a la hora de
ubicarlo.

El secretario expone que, tal como se trató en la Comisión de Pleno, la inauguración
del monumento será el acto de celebración institucional del Día del Voluntariado de
2022, de manera que permita la asistencia, no sólo de los representantes de las aso-
ciaciones, sino de todas las personas voluntarias que lo deseen, tras los dos años
de limitaciones por la pandemia. 

Se plantea la creación de un grupo de trabajo que se encargaría de decidir sobre el
diseño, en base a las posibilidades que plantee la artista que se elija, y la ubicación
del monumento. Igualmente, el grupo de trabajo también tendría  que dar forma a la
sensibilización y la propuesta para centros educativos, tal como se trató en el punto
anterior. El grupo de trabajo estaría formado por los miembros de la Comisión de
Pleno, y por aquellos miembros del Consejo que se ofrezcan libremente.

Se ofrecen a participar en el grupo de Trabajo Dª. Montserrat Martín de la Mota, en
representación de Madre Coraje, y D. Luis B. Bononato Vázquez, por el CES Jerez -
Proyecto Hombre. Dada la baja afluencia a este Pleno, se mantiene abierta la posibi -
lidad de incorporarse al Grupo de Trabajo a las entidades que no han asistido a esta
sesión, y se les comunicará la posibilidad cuando se les envíe el acta. También se
abrirá a todo el Consejo la posibilidad de aportar ideas sobre la ubicación, para que
el grupo de trabajo tenga elementos sobre los que decidir. 

En este sentido, tras pedirse a los asistentes sus aportaciones, Dª. Rocío Romero
Matute indica que se tenga en cuenta que el lugar elegido cumpla con los criterios
de accesibilidad y se pueda llegar a de de manera peatonal. 

D. Joaquín del Valle Romero sugiere que se ubique en la Zona Sur, y que de camino
se convierta en un elemento integrador, como lo es el voluntariado.
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Dª. Ana Hérica Ramos explica que hay espacios verdes que se van a arreglar en la
Zona Sur, y que podrían tenerse en cuenta. Uno de ellos, el más cercano a la barria-
da La Cartuja, llevará el nombre de Sebastián Peña, en homenaje al presidente de la
Federación de Asociaciones de Vecinos Solidaridad, recientemente fallecido.

D. Luis B. Bononato Vázquez sugiere la Laguna de Torrox como un espacio donde
se va a caminar, simbolizando que el voluntariado siempre está caminando, en movi-
miento.

D. Joaquín del Valle Romero da la idea de la posibilidad de que el monumento se
complementara con otras presencias que representara a las entidades, por ejemplo,
para que el monumento no quedara como algo aislado.

Dª. Montserrat Martín de la Mota propone el entorno de La Granja, por lo que signifi-
có el  voluntariado durante la pandemia, siendo el Polideportivo Quico Narvaez el
punto neurálgico.

En este sentido, Dª. Ana Hérica Ramos informa de que la alcaldesa recogió ayer (20
de marzo) en Sevilla, el Premio a la Gobernanza Local de la Federación Andaluza
de Municipios y Provincias (FAMP) al ‘Centro Operativo de Alimentos y gestión del
voluntariado’  impulsado durante la pandemia.  Este proyecto ha sido galardonado
con el segundo premio en la categoría ‘Iniciativa Pública Local durante la pandemia
ocasionada por la COVID-19’, de los Premios a la Gobernanza Local 2021, impulsa-
dos por la FAMP. La delegada destaca que en los momentos más duros de la pan-
demia, cuando no se sabía nada, el voluntariado estaba allí.

Igualmente, Dª. Ana Hérica Ramos aprovecha para felicitar a las entidades por cómo
se prepararon las actividades de las muestras de entidades de voluntariado realiza-
das en los IES Andrés Benítez y Lola Flores.

3. Oferta formativas que se está preparando desde Participación Ciudadana
para el tejido asociativo y la ciudadanía.

El  secretario  expone  las  acciones  formativas  que  se  están  ofertando  desde
Coordinación de Distritos y Participación Ciudadana:

Cursos para el Fomento de la Participación Ciudadana:     

Esta propuesta surge del diálogo entre las asociaciones y el  Ayuntamiento en el
marco de los Consejos Territoriales, órganos permanentes de participación, en los
que se ha contemplado la puesta en marcha de la formación, en temas de interés
común, para las diferentes asociaciones de la ciudad. 
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Para este proyecto de Fomento de la Participación Ciudadana se establecen los
siguientes OBJETIVOS:

 Ofrecer a las asociaciones conocimientos y destrezas que necesitan en su 
quehacer diario 

 Contribuir a fortalecer el tejido asociativo y las nuevas formas de agrupación 

 Favorecer una ciudadanía más informada y responsable en la construcción de
la ciudad 

El  programa  se  desarrollará  durante  los  meses  de  mayo y  junio.  Cada  sesión
tendrá una duración de tres horas.

PROGRAMA:
 DINAMIZANDO NUESTRA ASOCIACIÓN

 RELACIONES ELECTRÓNICAS DE LAS ASOCIACIONES CON LA ADMON.
PÚBLICA

 LAS SUBVENCIONES PASO A PASO

 OTRAS VÍAS DE FINANCIACIÓN

 EDUCAR EN LA PARTICIPACIÓN

Más información en la www.jerez.es/participacion. 

Se enviará a los miembros del Consejo la información de los cursos junto al acta de
la sesión.

Encuentros de la ciudadanía con la Agenda 2030. 

Objetivo: Informar y formar a la ciudadanía en alternativas de consumo sostenible y
responsable  en relación con los  objetivos  de desarrollo  sostenible  de  la  Agenda
2030 a través de sesiones de formación teórico-práctica. Cada sesión tendrá una
duración de 2 horas.

Este programa se desarrollará desde el mes de abril hasta noviembre de 2022.

Descripción: la actividad constará de dos partes diferenciadas: 

1) Una primera parte de carácter teórico en la que se tratarán los siguientes puntos:
Agenda 2030 y Objetivos de Desarrollo Sostenible ; Explicación concreta del ODS
12: Producción y Consumo responsables ; Reflexión sobre Consumo Responsable y
Comercio Justo ; Jerez Ciudad por el Comercio Justo 
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2) La segunda parte de la actividad será de carácter más lúdico y experiencial donde
los y las participantes podrán degustar diferentes productos de Comercio Justo y
conocer  diferentes  productos  de primera  mano.  Así  mismo se prevé  trabajar  de
manera práctica haciendo uso de diferentes complementos didácticos con el objetivo
de  conseguir  una  mejor  comprensión  de  los  conceptos  aprendidos  previamente.
Entre otros ejemplos: juegos de mesa, juego gigante o exposición en cartón.

Dª.  Ana  Hérica  Ramos explica  que  con  esta  iniciativa  se  quiere  aterrizar  en  la
Agenda 2030 para que la ciudadanía sepa qué es. Además, con este formato de
actividad, se ofrece formación y se fomentas espacios de encuentro.

4. Ruegos y Preguntas

Dª. Ana Hérica Ramos invita a D. Juan B. Jiménez Morales a que cuente las últimas
novedades de la Plataforma de Voluntariado.

El representante de esta entidad quiere en primer lugar recordar que la Plataforma
de Voluntariado ofrece gratuitamente sus recursos y recuerda a los asistentes al
Pleno la oferta de cursos y talleres.

Del mismo modo, recuerda que los orígenes de esta Plataforma, que actualmente la
Plataforma cuenta con 74 miembros, están en Jerez en el  año 2014, ya que en
nuestra ciudad nació el grupo que movió la entidad en los inicios.

D.  Juan  B.  Jiménez  Morales  explica  que  la  Plataforma  se  presentó  a  una
concurrencia competitiva que sacó el Ayuntamiento para la adjudicación de locales
municipales y tras la renuncia de uno de los concurrentes, está en proceso para la
adjudicación de un local en la calle Medina. En noviembre, la Plataforma inauguró su
sede  en  la  calle  Francos,  pero  se  mantendrán  ambos  locales  para  así  poder
aumentar las actividades.

Siendo las 19.06 h, y sin más asuntos que tratar, se levanta la sesión.
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ANEXO I

Evaluación de las muestras de voluntariado en IES abril 2022

Nombre de su entidad de voluntariado:13 respuestas

ASMELT

ASOCIACIÓN ASPERGER TEA CADIZ

Fundación Mornese

Asociación Madre Coraje

ASOCIACIÓN HOGAR LA SALLE

Asociación para la Lucha Contra las Enfermedades Renales en Cádiz (ALCER Cádiz)

AFEMEN

Asociación española contra el cáncer

Afamedis

PROGRAMA SIEMPRE ACOMPAÑADOS CRUZ ROJA

Obra Social San Juan Grande

Cruz Roja Española

CRUZ ROJA ESPAÑOLA
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Señale aquello que más le gustó y que considera que habría que afianzar en la 

actividad:13 respuestas

La actitud del alumnado e implicación del profesorado.

Pues la predisposición del personal de la organización. La exposición de fotos.

La organización

- Las entidades que asistieron informaron activamente al alumnado.

- El técnico de la Delegaciones estuvo muy pendiente tanto de alumnado como de entidades y de la 
exposición en todo momento.

- Los tiempos estuvieron bien organizados. Por aulas y de forma escalonada.

El interés por parte de las otros participantes por conocernos

Organización y mesas disponibles para las entidades.

LO QUE MÁS NOS GUSTÓ FUE LA ACTITUD DE LOS ALUMNOS

La coordinación previa del técnico del Ayuntamiento que ayudó bastante a la preparación de la actividad 

y el encuentro entre entidades que resultó muy gratificante.

Me ha parecido el formato necesario para dar visibilidad a las entidades y al voluntariado. Creo que el 

perfil elegido es el necesario y al cual para acceder es el formado idóneo. En nuestra experiencia propia 

fueron muchos los participantes que nos dijeron que lo que le explicábamos y hablábamos nunca nadie se

lo había explicado . Creo que sería conveniente poder acceder a más institutos

LA INTERACCIÓN CON JÓVENES

La oportunidad de volver a realizar este tipo de actividades, El centro nos acogió muy bien

la participación e implicación del alumnado

NOS GUSTÓ MUCHO EL INTERÉS Y PARTICIPACIÓN DEL ALUMNADO PERO NOS HUBIESE GUSTADO UNA 

PEQUEÑA MEJORORGANIZACIÓN EN CUANTO A PEQUEÑOS GRUPOS ROTATORIOS QUE PASASEN POR 

TODAS LAS MESAS.
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¿Qué echó en falta o considera que habría que mejorar?13 respuestas

La participación de masentidades.

El horario podría ser de 10 a 14:30, así a los estudiantes les da tiempo de ir en la ultima hora.

No se contempla

- Organización de los sitios donde aparcar y descargar.

- Actividades de algunas entidades demasiado largas y se hizo tapón con algunos grupos.

- Apoyo al técnico de la Delegación porque estuvo atendiendo la exposición, organizando y coordinado la 
llegada de grupos.

- A la vista de que algunas entidades llegaron tarde y se fueron pronto, quizás el horario sea un poco 
extenso.

- Añadir alguna actividad para trabajar en el aula previamente o posteriormente para intentar afianzar la 
información.

- Intentar implementar, con los profesores que lo permitan, el Aprendizaje-Servicio.

Organizar la actividad del voluntariado sin que coincida con el final del trimestre u otra fecha importante 

para los institutos.

Mayor asistencia de alumnado y mejorar la acústica del lugar. En ocasiones había música a volumen 

elevado que impedía la correcta comunicación con el alumnado.

ECHAMOS EN FALTA MÁS PARTICIPACIÓN DE LOS PROFESORES

Tiempo previo de organización. Sería interesante saber a principios del curso académico este tipo de 

actividades para que las entidades pudieran organizarse lo mejor posible. Y que pueda ajustarse la 

participación del alumnado al horario previsto para impedir que los últimos grupos disfruten de menos 

mesas informativas.

Lo vi bien

MÁS PARTICIPACIÓN DE OTRAS ENTIDADES

Posiblidad de hacer proyecciones

más entidades y o programas
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QUE HUBIESE EXIXTIDO UN RECORRIDO CREADO. DE MANERA QUE SE EMPEZASE EN UN SITIO Y SE 

ACABASE NE OTRO. ASÍ LOS GRUPOS SE DESPLAZARÍAN POR TODAS LAS MESAS DE TODAS LAS ENTIDADES

Si no volvería a participar, díganos por qué no lo haría:0 respuestas

Aún no hay respuestas para esta pregunta.
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Si volviera a participar, ¿qué cambiaría o mantendría de la actividad que desarrolló su 

entidad en la muestra?9 respuestas

Mantendría la actividad, quizás cambiaríamos a modo interno la actividad de mitos y realidades. Y 

proponer alguna dinámica más movida y mas visual para los estudiantes.

Formación previa o posterior del alumnado.

La mantendría porque estuvo muy bien organizada, el alumnado colaboro . Fue más participativo en el IES

Andrés Benítez pero en general la sensación fue muy gratificante.

el lugar de realización fue correcto y las mesas disponibles para las entidades para evitar que tuviéramos 

que ir cargadas con ellas.

LA MANTENDRÍA TAL CUAL. SOLO CAMBIARA EL QUE LOS PROFESORES PARTICIPARAN MÁS

Cambiaría a lo mejor el formato de las imágenes

Posibilidad de hacer proyecciones y mostrar con videos lo que hacemos

el formato participativo excelente

AÑADRRÍA EL FORMATO INDICADO DE MEJORA EN LA PREGUNTA ANTERIOR

Puede hacer alguna otra sugerencia o comentario si lo desea:3 respuestas

Ha sido todo un éxito y podría funcionar por todos los institutos de la localidad. Una vez al mes por 

ejemplo.

Muchas gracias por contar con nuestra entidad para las actividades dirigidas al voluntariado. 

Especialmente a Pablo por su labor y su cercanía.

Gracias.

13


	El programa se desarrollará durante los meses de mayo y junio. Cada sesión tendrá una duración de tres horas.

